

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente retutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 19 DE MAYO DE 1928

Número 2845

UN POETA QUE MUERE DE HAMBRE

El mahometanismo ha dejado de ser religión oficial en Turquía

Galantería británica

Londres.—En el siglo XVI, según la leyenda, Sir Walter Raleigh tendió su capa sobre el lodo de una calle, para que sobre ella posara sus plantas la reina Isabel sin mancharse los zapatos.

En pleno siglo XX, se registró un caso semejante, en la exhibición de arte. Uno de

los objetos en exhibición era una alfombra tejida por el mayor Cyril Daveport, ostentando su escudo de armas. Notando que la reina María observara con interés el trabajo, el mayor se acercó a la soberana y le dijo:

"Me sentiría muy honrado si su majestad limpiara la sue-

la de sus zapatos en la alfombra".

La reina accedió a la súplica del artista.

Murió de hambre un poeta británico

Ile-Rousse, Córcega.—Firme en el tradicional desprecio de los poetas por las cosas de este mundo y rehusándose hasta lo último a pedir auxilio a sus amistades, el vate británico Ambroise Hogg pereció aquí de hambre,

Como padeciera de grandes privaciones en Calvi, resolvió el poeta hacer la caminata a Ile-Rousse, con el objeto de unirse a otro poeta Inglés que aquí radica. Caminó todo un día sin alimentos, arribando a esta ciudad por la noche. Luego decidió que era vergonzoso pedirle auxilio a su amigo y regresó pasando la noche en las montañas.

Al día siguiente regresó y el propietario de un hotel le dió alimentos, pero era demasiado tarde. El poeta murió poco después.

La lucha pelicular en Francia

Berlín.—Francia, rehusándose a tomar en serio a Will Hays, está trabajando bajo la errónea impresión de que el Czar de las películas no podrá unificar a todas las compañías pelicularas para la lucha contra el reciente decreto francés sobre la importancia de películas.

Estas informaciones fueron obtenidas en fuentes bien informadas de Berlín. Se tiene la esperanza de que Hays visite Alemania. La lucha en Francia ha adquirido tal seriedad que el Czar ha abandonado su proyecto de visitar Berlín.

Hays lanzó recientemente un ultimátum diciendo que a menos que el decreto sobre películas sea modificado, las compañías americanas cerrarán sus oficinas en París. Hays dió este paso con el consentimiento unánime de todas las empresas cinematográficas americanas.

El primer paso en firme fué la suspensión de todas las operaciones para la venta futura de películas. Sin embargo, persiste la impresión en Fran-

cia de que las ambiciones particulares de las empresas americanas harán imposible toda acción en conjunto contra el decreto.

Misterio aclarado

Astoria, Wash.—Un gran número de globos de cristal, de todos tamaños, encontrados en las playas de aquí, han sido identificados como flotadores de redes para la pesca, de los japoneses.

Al principio se creyó que los globos contendrían misteriosos mensajes.

En Turquia la religion del Estado no será ya la mahometana

Angora.—La Cámara de Diputados ha votado una enmienda, presentada por Ismet Bajá, encaminada a asegurar la concordancia entre el Estatuto orgánico y los principios del laicismo.

En virtud de la expresada enmienda queda suprimido el párrafo según el cual la religión del Estado era la mahometana y se suspende también la aplicación de algunas cláusulas religiosas.

De ahora en adelante, para dar fe, la fórmula del juramento es substituída por la palabra de honor.

Buena pesca

Mahon.—Unos pescadores que se dedican a la almadraza, cogieron en las inmediaciones del puerto de Fornells un pez de gran tamaño que pesaba 116 kilos.

Se vendió en este mercado.

La mejoría de la ex-emperatriz Zita

Budapest.—La noticia de la mejoría de la exemperatriz Zita ha causado profunda alegría en los círculos legitimistas húngaros. Próximamente irá a España una delegación de miembros del partido para expresar a la ex-emperatriz sus votos de felicitación.

André Leducq ganó la carrera París Roubaix

Roubaix.—La carrera ciclista París-Reubaix ha sido ganada «sprint» por André Leducq que ha invertido en los 260 kilómetros 7 horas, 44 minutos y 20 segundos. El se-

gundo ha entrado el ganador del año pasado, Ronse, belga.

Los Choferes y la Imagen de San Cristóbal

Se inicia la recaudación de fondos

La iniciativa del caballero don Maximiliano Soto Fernández, se está haciendo la recaudación de fondos para la compra de la imagen de San Cristóbal, que será colocada en la Capilla de Santa Teresita en Aranjuez.

Han iniciado la recolecta los dueños de carros y los Choferes. La brillante iniciativa del señor t. Fernández es muy encomiable, vista desde el punto del embellecimiento de aquella Capilla, una de las mejores de esta capital. Muy conveniente es que así como los señores dueños de carros y Choferes, han tomado parte activa en este movimiento, contribuyan todas las personas, para ver más prontamente llevada a cabo la obra.

El señor Soto, se ha constituido en Tesorero, y a él únicamente se le pueden hacer las entregas de dinero, con que se desee contribuir. Una vez llevada a cabo la obra deseada, y llegada a esta capital la imagen de San Cristóbal, será trasladada a la Sabana, en donde se celebrará una misa de Campaña, seguida de un lucido desfile de autos, para lo que quedan invitados de previo, todos aquellos que tengan carro.

Cincuenta años de vida dichosa

Nada más hermoso y ejemplarizador que un hogar donde florecen las virtudes cristianas y sociales durante medio siglo.

Eso hemos de decir hoy que dos amigos muy apreciados cumplen sus bodas de oro.

Verdaderamente los felicitamos y les deseamos más años de vida a don Moisés Morales y a doña Luisa Quirós Cartín, quienes realizaron su boda el 19 de mayo de 1878.

Con tal motivo hoy habrá en el Seminario a las 8 horas una misa a la que concurrirán los esposos Morales-Quirós y sus deudos y amigos.

Viajeros de Italia

Nuestro amigo don Adriano Arié recibirá hoy a dos hermanos suyos procedentes de Roma. Son ellos don Valdo Ferroni y doña Anita Arié de Ferroni.

Esta señora había estado en Costa Rica antes de su matrimonio.

Les anticipamos nuestro respetuoso saludo.

El noble gesto de D. Francisco Quesada

El señor Quesada obsequia a la Junta del Monumento a Cristo Rey el terreno necesario para edificación de la obra

Ayer tuvimos el gusto de conversar un largo rato con uno de los más entusiastas miembros de la Junta del Monumento a CRISTO REY y de sus labios escuchamos las más elogiosas frases de agradecimiento para don Francisco Quesada, modesto agricultor del barrio de Taras, de Cartago, quien, con un desprendimiento digno de su piedad y de su fe a puesto a la orden de dicha Junta el terreno indispensable para que, en dicho lugar se dé comienzo a las obras del bello Monumento a CRISTO REY; pues el punto indicado para tal construcción está precisamente dentro de la propiedad del señor Quesada, en su finca de Ochomogo, en el punto culminante de la sierra y de la división de las aguas.

Informado el señor Quesada de la designación de tal lugar para colocar allí la estatua del Redentor, considera un privilegio, una dicha, un beneficio el que, sus terrenos del Alto, fueran bendecidos con la majestuosa figura del Salvador, que desde una de sus colinas se levantará lleno de hermosura para proteger a Costa Rica; fué por esta razón, muy piadosa y muy cristiana, que el señor Quesada se dispuso con la mejor buena voluntad a ceder a la Junta del Monumento el terreno necesario para la construcción de la grande obra que se proyecta y que ya va en camino de realizarse.

El acto generoso del señor Quesada ha colmado de alegría a los miembros de la citada Junta, pues él ha venido a completar los esfuerzos que se hacen

para que, la obra del Gran Monumento sea de verdad algo soberano, por sus proporciones, su belleza y su elegancia, a más de contribuir al más sentido homenaje de amor y de gratitud al Divino Redentor que desde el histórico cerro de Ochomogo levantará su mano omnipotente para bendecir y llenar de sus dones a nuestra patria.

La Junta vivamente agradecida por la valiosa donación del señor Quesada hará esculpir su nombre sobre una de las placas que circundarán el pedestal y es su deseo también el que, el nombre del señor Quesada figure como el primero de los contribuyentes para el Monumento a CRISTO REY y en tal forma hizo inscribir su nombre en el libro de Actas.

Nosotros por nuestra parte también felicitamos de corazón al generoso y muy noble señor Quesada; su gesto de amor a Jesús le será sin duda alguna recompensado con creces, «al ciento por uno», como dice la Escritura y las bendiciones del cielo vendrán sobre sus campos y su cristiano hogar, en donde ese dulce Jesús reina y gobierna una familia de modestos trabajadores que unen a sus bellas virtudes cristianas este noble sentimiento de la generosidad para las cosas de Dios y para Dios.

Dios bendiga y premie el generoso rasgo de don Francisco Quesada, haciendo que sus riquezas, logradas por el trabajo y el continuo esfuerzo de su brazo, se multipliquen, y que la paz y la bonanza reinen también en su apacible y cristiano hogar.

Palabras de aliento

Honorable Junta del Monumento a Cristo Rey:

Muy sinceramente agradezco a Uds. el honor que me han dispensado nombrándome Presidente Honorario de la Junta que se propone erigir un monumento a Cristo Rey en el Alto de Ochomogo.

No será necesario asegurarles que trabajaré cuanto pueda y permitan mis facultades para ayudarles en la noble empresa que tienen entre manos. Bien saben que la idea de erigir un monumento a Cristo Rey, y precisamente en el Alto de Ochomogo, me es familiar desde hace veinticinco años. Ya en el año 1900 a raíz de la peregrinación a Cartago con motivo del fin del siglo, se me ocurrieron tres proyectos hijos de mi acendrado amor a Costa Rica y de mi entusiasmo por todo cuanto diga relación con el esplendor de la fe: la erección de un monumento a Cristo Rey en Ochomogo, lugar consagrado por la naturaleza, por la historia y por muchas circunstancias particulares para servir de pedestal a la imagen del Redentor del Mundo; la coronación de la Imagen de Ntra. Sra. de los Angeles y la celebración de un Congreso Eucarístico. La Divina Providencia me ha concedido ya la gracia de ver realizadas las dos últimas ideas; faltaba solamente la primera para que pudiese yo decir al Señor como el anciano Simeón: Ahora sí, Señor, despide a tu siervo, en paz.

Uds. impulsados por un celo muy católico y mariano y bajo el patronato de las Autoridades Eclesiásticas van a construir, dentro de poco, el monumento a Cristo Rey. Tiempo era ya de que también en Costa Rica tuviésemos un monumento nacional a Cristo Rey. En la ocasión y circunstancias en que se ha comenzado a activar el trabajo, no puedo dejar de reconocer una intervención providencial de Dios: en Méjico, nuestros hermanos, levantaron un monumento a Cristo Rey en el cerro del Cubilete, pero el odio sectario y la barbarie que imperan actualmente en aquella infeliz república, digna por muchos títulos de mejor suerte, acaban de derribar, ignominiosamente para los sectarios y perseguidores, se entiende, ese monumento que simbolizaba el heroísmo y la valentía de los católicos mejicanos; pues si-

multáneamente y como obediendo a una consigna las puertas de nuestra patria se abren y las alturas de nuestras montañas se ofrecen para reparar en Costa Rica los ultrajes de los sectarios. Me ciega talvez, el amor a Costa Rica, pero creo que es el mismo Señor el que ha preparado su propio albergue entre nosotros; a América se le ha comparado con una inmensa balanza cuyo fiel es la América Central; pues bien, en Costa Rica que está en el fiel de esa gigantesca balanza reinará Cristo y desde el Alto de Ochomogo impartirá justicia, enseñará verdad, e impondrá la paz a los pueblos rodos de la América, desde Canadá hasta Centro América, desde Centro América hasta el Cabo de Hornos.

Adelante, pues, señores miembros de la Junta del Monumento a Cristo Rey, cumplid con honra el destino que la Divina Providencia os ha señalado. Erigid en buena hora esa estatua en el Alto de Ochomogo, en el corazón mismo de los Andes, entre el Atlántico y el Pacífico, entre Cartago símbolo de nuestro pasado y San José símbolo del presente y del futuro de Costa Rica. Al pasar por Ochomogo, todos, así los nacionales como los extranjeros, saludaremos al Cristo, Rey de Reyes y Señor de Señores y pediremos que derrame sobre nosotros sus bendiciones y sus dones, que nos conserve intacto el sagrado depósito de la fe católica y lo defienda contra las divisiones de la herejía, que nos haga vivir en paz, en justicia y en verdad.

Quiera el Sagrado Corazón de Jesús facilitar los medios para la pronta realización del proyecto y cuenten desde luego con el apoyo decidido de este antiguo director de la Congregación Mariana de Caballeros, que justamente se enorgullece del celo con que trabajan sus ex-dirigidos por consolidar en todas partes y por todos los medios el suave y justo reinado de Jesús en el mundo.

Afecmo. y atto.,

AGUSTIN BLESSING
Vic. Apost.

Limón, 16 de mayo de 1928.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuan asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Santoral

Sábado 19.—San Pedro Celestino, papa; santa Prudencia y Sara y san Ibo, Patrón de los abogados.

SAN PEDRO CELESTINO, PAPA Y CONFESOR

Nació San Pedro Celestino en Nápoles, de padres pobres y virtuosos. Murió su padre, y con gran cuidado le puso su madre al estudio, en que aprovechó mucho. Luego que llegó a los veinte años se retiró al yermo, donde moró tres años con admirable penitencia y aspereza de vida, y después se ordenó de Misa y tomó el hábito de San Benito. Volvió a la soledad, donde estuvo cinco años haciendo vida angelical. Instituyó la Orden de los Celestinos, y después de haber fundado treinta monasterios, le sacaron de la soledad y le colocaron en la Silla de San Pedro con el nombre de Celestino V, la cual dignidad renunció por su incomparable humildad. Bonifacio VIII, su sucesor, temiendo que algunos abusasen de la santa sencillez de Pedro para promover algún cisma en la Iglesia, le hizo encerrar en el castillo de Fumona, donde murió santamente el día 19 de Mayo, año de 1296, a los setenta y cinco años de su edad y a los diez meses de su pasión. Clemente V le canonizó solemnemente el día 5 de Mayo de 1305.

Camisas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES.

Tienda Santa Teresita Ana María Ulloa y Co.

Costado Sur de la Parroquia.—Heredia

Surtido completo de libros, devocionarios, estampas, medallas, historias, tarjetas, novenas.

Precios de Propaganda—Pídalos por Correo.

Programa de la fiesta con que se celebrará a S. Isidro Labrador en la ciudad de Heredia

Sábado 19

A las 12 m. Solemnes vísperas con Ave Marías, repique de campanas, pólvora y música.

A las 5 1/2 p. m. Repique de campanas, pólvora y música.

A las 6 p. m. Rosario solemne a gran orquesta y voces con canciones variadas; se cantará el Himno de San Isidro, letra del Sr. don Ricardo Truque y música del maestro don Juan Rafael Alfaro.

A las 8 p. m. Pólvora, repique de campanas y música.

Domingo 20

De 5 a 6 a. m. Confesiones y Comunión.

A las 6 y 8 a. m. Misas rezadas.

A las 8 y 1/2 a. m. Solemne bendición de bueyes, bestias, bicicletas y autos, siendo los encargados: para invitar a los bo-

yeros, don Juan Orozco; para bestias, don Moisés Espeleta y don Isaac Morales; para las bicicletas, don Florentino Bolaños y don Bernardo Herrera.

Organizadores generales para la procesión, los señores don Jesús Hernández y don Luis Rojas.

A las 9 a. m. Misa solemne a gran orquesta, voces y sermón por el Excmo. señor Arzobispo don Rafael Otón Castro, quedando expuesto el Santísimo durante el día.

A las 6 p. m. Rosario solemne como el día anterior.

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

United Fruit Company

Servicio directo de vapores para pasajeros y carga

SERVICIOS

Limón

a Nueva York (Semanal)

Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

Limón

a Nueva Orleans (Quincenal)

Vapores COPPENNAME, SARACACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Vie nes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.

Limón

a Avonmouth, Inglaterra (Quincenal)

Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escalas en Cristóbal y Kingston.

Limón

a San Francisco, California (Semanal)

Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATO. Servicio de carga, únicamente, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen para S. Francisco por la misma ruta los lunes a medio día.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub agentes en San José, Sr. Sasso y Pirie Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 21 de Abril de 1928.

M. M. MARSH,

Administrador

Artículos Fotográficos

KODAK

Películas - Placas - Cámaras

Papeles y demás accesorios

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Existencia fresca, constantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co)

San José - Costa Rica

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

GOLERA Y MOLINA

Suscríbese al CORREO NACIONAL



Ese "cosquilleo" de la nariz, con pesantéz en la cabeza y malestar ¡es un Resfriado! ¡No se lo deje agravar!

COMBATA los gérmenes que tiene ahora alojados en la nariz, antes de que invadan todo el organismo. Tómese inmediatamente dos tabletas de FENASPIRINA y repita esa misma dosis cada tres o cuatro horas. Si al acostarse se toma otras dos tabletas con una limonada caliente, el resultado será mucho más rápido.

No trastorna el estómago ni la cabeza, como las preparaciones laxantes a base de quinina.

Durante las últimas epidemias de influenza y gripe la FENASPIRINA fue lo que salvó más vidas.

FENASPIRINA
No deja agravar ningún resfriado

[Tenga siempre en casa un Tubo de veinte tabletas!]

La FENASPIRINA se vende también en "Sobrecitos Verdes" de una tableta, pero aunque esta dosis proporciona un alivio relativo, no se debe, naturalmente, esperar que ella baste, sino continuar el tratamiento hasta que los síntomas hayan cesado.



Para la obstrucción de la nariz que acompaña a ciertos resfriados, recomendamos, como excelente auxiliar de la FENASPIRINA, el "Rapé Medicinal Bayer OXAN." Desobstruye, facilita la fluidez y despeja la cabeza.

HEREDIA

Los nuevos Comandantes de Plaza 1º de Policía don Jenaro Leitón M. y 2º idem don Abel Cordero Zamora, ambos han sido bien recibidos por el público herediano que sabe valorar a los buenos jefes de policía y ellos habrán de corresponder a los deseos de los habitantes de Heredia.

Desde ahora se palpan los esfuerzos de los Comandantes en la persecución de vagos y ebrios que tantos había aquí y ahora se ven menos, también la emprendieron contra la venta de licor en el día domingo, contravención que ya era un verdadero escándalo, y sabemos que el domingo dió sus buenos efectos a la persecución.

Los señores Comandantes salen a caballo a vigilar el orden en la población, en las noches. Nuestra felicitación a esos señores por su actividad y que continúe así.

Ahora vamos a otra cosa, La administración de correos de esta ciudad ha estado siempre bien desempeñada y nunca hay motivos de mal servicio, porque

el actual es inmejorable. Pasaron aquellos tiempos en los cuales se perdían los certificados; malos servicios de los carteros y otros abusos. Hace algún tiempo está al frente de dicha oficina la muy activa y competente señorita Ines Chaverri Campos, ayudada de la señorita Enriqueta Pacheco Dengo y el joven honorable empleado don Víctor Madrigal. Este personal no se puede mejorar más, en una oficina cuyos asuntos van al día y manejados con entera pureza y puntualidad, que son para ejemplo de otras oficinas de la misma índole.

Ahora sabemos que se intriga por bajo para quitar de su puesto a la señorita Chaverri y poner a otra persona que no necesita del puesto, por tener pensión del Estado; lo que implica es espíritu de maldad, no es otra cosa. La señorita Chaverri tiene a su favor todo Heredia que estará lista a sostenerla en su puesto, si continúan las intrigas hipócritas mujerieles.

FAÑEZ

Mayo 14 de 1928.

Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredia Apartado N° 50

La aclimatación del avestruz

En el jardín Zoológico de Moscú se ha realizado recientemente una curiosa experiencia con algunos jóvenes avestruces nacidos en el mismo jardín.

La experiencia ha consistido en arrancarlos de las instalaciones de aclimatación en que nacieron y trasladarlos a un lugar poco confortable y desprovisto en invierno de toda calefacción.

Los avestruces, lejos de sufrir con el cambio, han mejorado notablemente, ya que todas las enfermedades características de su especie han desaparecido.

Y es de una original novedad ver cómo estos animales se pasean sobre una espesa capa de nieve, al aire libre, con la misma prestancia y quizá con mayor alegría que bajo el ardiente sol del Africa Central.

EL AGUILA DE ORO PUJOL ENOS.

Acaba de recibir

CORN FLAKES

GRAPE NUTS

POSTUM CEREAL

(Café Homeopático)

Teléfono N° 1933

Se curó radicalmente

E. R. S. sufría terriblemente de un dolor en la pierna derecha que no lo dejaba dormir. Un mes de tratamiento médico no había logrado aliviarlo y su desesperación se hacía cada vez más grande. La sangre estaba buena y la orina normal. Un farmacéutico amigo le recomendó ensayar el BALSAMO DEL DOCTOR WINTON. El primer frasco trajo el alivio deseado y hoy día en su casa no faltará el bendito BALSAMO DE WINTON, que alivia los dolores Reumáticos y Neurálgicos con rapidez asombrosa.

EL BALSAMO DEL DOCTOR WINTON lo venden la Botica Vargas y la Botica Violeta.

En Puntarenas la Farmacia Moderna.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón doble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio. TIENDA DE BENAVIDES

Congregación Mariana de Caballeros

***** AVISO *****

Los ejercicios espirituales de preparación a la festividad de Pentecostés, tendrán verificativo en los días 21, 22, 23, 24 y 25 del corriente mes, es decir, de Lunes a Viernes de la próxima semana. Los oficios serán así: Misa a las 6 de la mañana y rosario, conferencia y bendición a las siete y media de la noche. Las conferencias estarán a cargo del conocido conferencista Presbítero José Nieborowski, Cura de Turrialba y versarán sobre temas de actualidad. El sábado 26 se reserva para las confesiones; la Misa solemne de Comunión General, se celebrará el Domingo 27 a las 7 horas en la Iglesia de la Dolorosa.

Se encarece la asistencia de los Congregantes a los citados ejercicios y se invita en general a los varones católicos que deseen asistir.

Mayo 15 de 1928.

El Secretario

La Fiesta de San Isidro en Escasú

Muy hermosa resultó este año la fiesta del pueblo agricultor en honor de su patrono San Isidro. El buen producto de la rifa, presagiaba el éxito de los festejos.

Desde la víspera reinó el entusiasmo más grande: las atronadoras bombetas de las doce difundieron por todos los contornos del poblado, la alegría. El Rosario muy concurrido, la orquesta ejecutó lo más óptimo de su abundante repertorio, y la voz de Ricardo Gólcher Quirós llenó las naves del templo. El sermón a cargo del Padre José María Ferreiro de la Orden de Santo Domingo de Guzmán, fué toda una admirable oda al trabajo cristiano, que fué oída con recogimiento por el numeroso auditorio. La sencilla elocuencia de este distinguido orador, causa la más grata emoción, y deja las más profundas huellas en las almas. No desmiente el virtuoso Padre Ferreiro, la ilustre estirpe de la esclarecida Orden de predicadores del Gran Domingo de Guzmán, que deslumbra al mundo con los fulgores de su elocuencia.

La alborada del 15 fué saludada por la banda de Escasú, siempre incansable cuando se trata de alegrar al pueblo. Don Benjamín es un magnífico Director de banda cantonal, y el pueblo sabe justipreciar su labor.

La Misa solemne celebrada por el Sr. Cura, con los revestidos presbíteros Ferreiro y Chaves. Llevó la palabra sagrada el Señor Canónigo Doctor don Carlos Borge; todo elogio a este formidable orador es pequeño; sus

discursos tan llenos de ciencia y doctrina, su palabra clara y sonora que cierra en magistrales periodos elocuentes, mantiene vivo el interés del auditorio, que no dá cuenta del tiempo transcurrido. El Doctor Borge, es atalaya de la Iglesia católica de Costa Rica, su oratoria es muro de granito, y está llamado a darle mayor lustre al catolicismo de nuestra patria, pues es joven y estudioso, y la virtud más nítida, abroquelada su vida sacerdotal. El pueblo católico de Escasú, gusta mucho de los sermones del Padre Borge, y su presencia en la cátedra es esperada con muestras de sincera simpatía.

A continuación de la misa se dió principio a la bendición de las carretas de leña y animales. El desfile fué interminable y entusiasta como pocas veces lo hemos visto. El Sr. Cura se impresionó, agradablemente y pronunció unas cuantas palabras de cariño y simpatía para el pueblo agricultor que así tan hermosamente honraba al santo de los trabajadores, y terminó dando las gracias al pueblo por sus cultos tan espléndidos con que honraron a San Isidro en este año.

Bien merece el Señor Mayor-domo don Ricardo León Moreno, las más encomiásticas felicitaciones por el acierto admirable de la fiesta desplegado en esta ocasión, que no dejó nada que desear, tanto por los muchos festejos, como por el más completo orden que reinó en todos ellos.

Corresponsal

Escasú, 18 de Mayo de 1928.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Anúnciese en este periódico

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

La grandiosa idea del Monumento a Cristo Rey en la Diócesis de Alajuela, sobre el Cerro del Espíritu Santo

Dios mediante prospera y será una realidad. Copiamos algunos párrafos de una carta del activo y progresista Sr. Cura del Naranjo Presbítero don José del Olmo que tiene la gran cualidad de poseer aquello que dicen tres palabras que debían llamarse *de oro: facta, non verba.*

«No había contestado su cariñosa carta hasta entrevistarme con el Prelado y conocer su modo de pensar en nuestro gran proyecto de monumento al Gran Rey de la humanidad; hoy puedo darle noticias que le alegrarán. El Prelado acoge con entusiasmo nuestra idea, sino es posible hacerlo nacional a lo menos desea que tenga carácter diocesano. Ahora, amigo mío, voy a hacerle una pequeña descripción de lo que será nuestro monumento, tengo perfectamente estudiado el asunto.

En primer lugar hay la posibilidad de reunir cómodamente en la cumbre del Cerro no menos de cuatro mil personas. Vea cómo. La parte más alta está formada por una superficie plana aproximadamente de media manzana; pues bien, escabaremos en forma de gradería circular ese terreno, descendiendo hasta donde sea posible, el monumento quedará al iniciarse el primer escalón que será un pedestal artístico con la imagen de nuestro Rey; en la parte que mira a San José del pedestal tendrá dos ángeles con las alas desplegadas y sosteniendo el escudo de Costa Rica, en la base un altarcito y en las cuatro esquinas otros tantos grupos alegóricos a Costa Rica y a las provincias de Alajuela, Guanacaste y Puntarenas, el grupo de Alajuela sería Juan Santa María, Guanacaste un grupo de campesinos con algún símbolo a la ganadería y Puntarenas algo referente a las cosas del mar. Al terminar la gradería haríamos una gruta exactamente bajo el pedestal, que sería una capillita dedicada a la gran Reina de C. Rica, la Virgen de los Angeles. Tendríamos tres caminos, el de los automóviles, el del Calvario y otro con los quince misterios del Rosario; en la cumbre del Cerro no ocupada por el monumento haremos preciosas alamedas de pinos para que los peregrinos puedan descansar a la sombra. Aquí tiene en pocas palabras descrito mi proyecto que sería de mucha importancia para la Iglesia de Costa Rica. Se me

olvidaba decirle que el Prelado acordó nombrar una comisión de propaganda encabezada por el Rdo. P. Samaniego que visitará todos los pueblos. Así están las cosas, mi amigo, pidamos que nos sostenga con su gracia, pero estoy decidido a no dejar perecer esta grandiosa idea.

Su amigo,
José del Olmo

Ese monumento, como quiera que el Cerro del Espíritu Santo—se puede decir—mira a todos los pueblos de la provincia de Alajuela y también de Puntarenas y Guanacaste hasta las regiones limítrofes con nuestra hermana del Norte, allí el Divino Señor regimiento entronizado será el baluarte y la promesa de que no habrá ni volveremos a presenciar acciones de guerra como el 56 y después las del Jobo y otras que bien se conocen por la historia y en las cuales perdieron sus vidas—por pasiones políticas—hombres como el nunca bien estimado don Juanito Mora y su compañero el general Cañas; sí, el Cristo Soberano Rey de las Naciones, estará allí como diciéndonos «no temais, yo resguardaré a Costa Rica de hechos tan terribles como habeis sufrido en épocas pasadas. Es indudable; la Diócesis de Alajuela con Guanacaste y Puntarenas abarcan una gran porción del territorio de Costa Rica=pues tocamos el gran lago de Nicaragua=poseyendo las inmensas llanuras de San Carlos, Guatuso y el no menos inmenso terreno de la península de Nicoya, y por eso bien necesitamos un monumento así que nos sirva para romerías factibles en autos, a caballo, a pié y en la nunca olvidada carreta de nuestros laboriosos labriegos,—¡Hurra por el Monumento de Cristo en el Cerro del Espíritu Santo!!

Liga de Acción Social Católica

Avisamos a los socios que por el viaje del Dr. Núñez Frutos no fué posible organizar la conferencia esta noche, pero que seguramente será el sábado 2 de junio,

Dios quiera que el respetable Padre del Olmo realice su bello proyecto que todos por acá acuerparemos y para el cual estaremos listos y gustosos a contribuir; ya que contamos con la aprobación de Nuestro Prelado.

SERAFIN

Federación Deportiva de Costa Rica

San José, mayo 15 de 1928.

Señor:
Director del «Correo Nacional»

En nombre de esta Federación tengo el gusto de invitar a Ud. a la fiesta deportiva organizada como homenaje al señor Presidente de la República Lic. don Cleto González Víquez y que tendrá lugar en el Estadio Nacional, a las 9 horas del 20 de los corrientes.

De Ud. muy atto. y s. s.,

JOSÉ PÉREZ S.,
Secretario.

En un choque murió anoche don Francisco Feith

Al incendio de ayer de un camión en el Paso de la Vaca, se juntó un desgraciado accidente automovilístico en el barrio de Aranjuez, donde perdió la vida el honrado artesano francés don Francisco Feith muy conocido en esta capital. Damos a la afilida familia nuestro más sentido pésame.

Federico Tristán Fernández

Fué un símbolo: el del trabajo. Era un dechado, el de la honradez y la perseverancia.

Telegrafista durante muchos años, electricista notable e ingenioso, halló la muerte en la labor cuando solo pensaba en cumplir con su deber.

Al duelo de la atribulada familia se junta la tragedia. El Correo Nacional siente verdaderamente su pena y le desea en Dios toda resignación.

TIP. SAN JOSE

“CUAJANI JORDAN”
ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO
 Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI
 (CERASUS OCCIDENTALIS L.)
 (PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)
PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la Botica Vargas

En las Islas Marías

Relato de uno de los mártires

VI

Y qué diré de las conferencias anticlericales en las cuales se nos obligaba no solo a asistir sino a poner especial atención? En ellas se insultaba a todas las instituciones religiosas; cada vez era otro tormento para nosotros: tomaban participación en ellas, el Secretario del Director, un individuo apellidado Villegas, que era enemigo jurado de la religión y que si hubiera podido hacerlo, nos había comido vivos a todos. El maestro de escuela, Luis Rodríguez y otros empleados y celadores se turnaban los papeles que tenían que leer, pues todo era leído por los oradores, porque no eran capaces de hacer nada, dada su incompetencia; el Secretario era el que se consideraba más ilustrado y continuamente decía que el discurso leído le había costado mucho trabajo, siendo todo copiado de algunos libros y de varias revistas como: «Argos», órgano masónico de Toluca y de «Rumbos Nuevos», revista anticlerical que dirige aunque sea de nombre la fatídica Belén de Zárraga,

ron a suceder algunos accidentes, que consistieron en que los colonos antiguos y que formaban la mayoría, después de dos horas que se les obligaba a estar allí sentados, comenzaban a moverse y a hacer ruido en son de protesta, a la vez que ya les fastidiaba todo lo que nos decían. Una ocasión que fué terrible que, casi en voz alta se escuchó en todo el salón un ruido de voces como protestando por lo que decía Villegas. Y luego se paró el General Barranco muy indignado y ordenó a Huerta se fijara quiénes eran. Huerta me tenía mala voluntad y al terminar la conferencia dijo que yo había sido uno de los escandalosos; pero yo negué, pues en realidad yo me había arrullado con la voz del merolico. Me escapé de una castigada de cargar piedra hasta las doce de la noche. Los mismos presos estuvieron de nuestra parte y todos nos decían que pronto saldríamos.

Continuará

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredía.

TIENDA BENAVIDES

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme

para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

Suscríbese a este diario

Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliado los talleres, lo cual unimos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en ramo y picaduras en todo estilo, calidad y precio. Especialidad en picaduras granuladas y numeradas para Cigarrillos, al gusto de todo fumador: en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva Agencia del Cigarrillo “Palmareño” de Víctor

Depósito de Puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios

CIGARRILLOS EN AGENCIA DE LOS MAS CONOCIDOS

Semilla de Tabaco de lo más seleccionado de Palmareño y Turrialba

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Lima y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño

esquina Noreste del Mercado de San José o sus Anexos

Administrada por VICTOR MANUEL HIDALGO

(De venta en Todas las Pulperías)

No Bote su Dinero

En Tabacos que no le Satisfacen